
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 26 DE AGOSTO DE 1800.

Copenhague 15 de Julio.

Antes de ayer se hizo á la vela la esquadra rusa recién llegada de Inglaterra, y siguió á su destino. Los oficiales de las tropas que vuelven de las islas de Jersey y Guernsey no se muestran muy satisfechos de los ingleses.

Se han recibido noticias mas seguras de las que habia sobre el insulto hecho por los tunecinos á nuestra bandera. El Chambelan Bille, Capitan de una fragata, entró con ella en el puerto de Túnez, y despachó un oficial con alguna escolta para comunicar su llegada al Bey, y avisarle que llevaba encargo de entablar negociaciones á fin de arreglar las desavenencias movidas de parte de aquel gobierno. Desembarcó el oficial con alguna gente, y los tunecinos les acometiéron, é hiriéron á varios de ellos: de suerte que los dinamarqueses tuviéron que acogerse precipitadamente á su lancha para volver á la fragata. El Capitan Bille levó anclas, y despues de echar á pique dos embarcaciones tunecinas salió del puerto.—Este ministerio ha despachado dos navíos de guerra al Mediterraneo, no solo para proteger nuestros convoyes, sino tambien á fin de exígir satisfaccion de la Regencia de Túnez.—Segun otros avisos hace la peste muchos estragos en aquel pais.

El 15 del mes anterior por la noche hubo en Arcángelo un huracan, que maltrató muchas naves rusas surtas en aquel fondeadero. Regúlanse en 2000 rublos los daños que causó en ellas.

Stockolmo 15 de Julio.

Dos embarcaciones suecas, que los ingleses conduxéron á Yarmouth, fueron inmediatamente declaradas libres por aquel Almirantazgo, y las indemnizaron completamente de todos los daños y perjuicios causados en su detencion.—Es este año mucho mas crecido que otros el número de naves mercantes que salen de este puerto para paises extrangeros.

Ha quedado reducida á cenizas por un incendio la ciudad de Socder-telge, distante 4 leguas de esta capital.

Hamburgo 26 de Julio.

Se sostienen las voces de que reyna mucha disension entre el gabinete de Rusia y la Puerta otomana: y como se juntan numerosas tropas rusas en las fronteras de Turquía, se empieza á rezclar un rompimiento entre las dos potencias.

A solicitud del gobierno frances se prendiéron aquí dos autores de gazetas que hablaban con desacato de la República: parece que son emigrados. El Ministro de Rusia, que desde luego se propuso pedir su libertad, se ha contentado con prevenir al Senado que la exígerá en fuerza del derecho de gentes. Es el mismo Ministro que sin atender á este derecho insistió con tanto empeño en la prision de Napper-Tandy.

Hállase en esta ciudad el Lord Holland, sobrino de Mr. Fox: va á Berlin, y de allí pasará á Italia. Tambien ha llegado el Lord Carisford, nuevo Ministro ingles cerca del Rey de Prusia, que dicen viene especialmente encargado de tratar con aquel Soberano sobre la proyectada neutralidad del Norte, á fin de impedir se verifique un proyecto dirigido precisamente contra aquella nacion.

Segun cartas de Lóndres habrán ya desembarcado en Liorna 20⁰ hombres de tropas inglesas, los quales se reforzarán con 4 regimientos de dragones de la misma nacion, una division de artillería de á caballo, y el cuerpo de emigrados franceses pagados por la Gran Bretaña. Todas estas tropas se reunirán en Toscana para sostener á las del Emperador.

Viena 20 de Julio.

Dícese que S. M. prusiana de acuerdo con el Emperador de Rusia se propone entrar en negociaciones con el gobierno frances para poner fin á la guerra mediante la paz general. Añaden que un extraordinario recién llegado de Berlin ha traído pliegos que han causado mucha satisfaccion á este gabinete. S. M. Imperial ha regalado á Mr. de Caesar, Ministro prusiano residente aquí, una caja de oro guarnecida de diamantes de valor de 20 á 25⁰ florines.

En la gazeta de ayer se lee el siguiente artículo: „De Dresde avisan que las cortes de Rusia y Berlin no verán mucho tiempo con indiferencia los progresos que las armas francesas hacen en Alemania, y la destruccion del continente, por el solo interes de algunas potencias marítimas.”

Nada de oficio ha publicado esta corte en órden á las operaciones del ejército de Italia desde la sucinta relacion de la batalla de Marengo; y únicamente se sabe que aquellas tropas toman algun descanso cerca de Villafraanca á las orillas del Po, y en las fronteras del Tirol meridional.

Se ha dado á luz una lista de los oficiales superiores y de plana mayor muertos, heridos y prisioneros en las varias acciones del ejército de Alemania en poco mas de 15 dias, esto es, desde 23 de Abril hasta 10 de Mayo. El número de los muertos es 29, el de los heridos 220, y el de los prisioneros 89. Entre los heridos se hallan los Príncipes de Isemburgo, Hesse-Homburgo, y Wied.

Parece que se restablece la buena armonía entre este ministerio y el de Petersburgo. El Conde de Rotenham, Chambelan y Ministro de Estado, irá á Rusia en calidad de Embaxador extraordinario de esta corte; y el Príncipe Gallitzin vendrá aquí con igual carácter de parte de Paulo I.

En Bohemia se formará quanto ántes un cuerpo de cazadores para defensa de aquel Reyno.

Ratisbona 26 de Julio.

Ayer pidiéron los franceses á esta ciudad una contribucion de 400⁰ fran-

cos, y mañana saldrá una diputacion para representar al General Moreau la imposibilidad de pagar dicha suma.

Se han adoptado disposiciones para que las tropas que hay aquí no sean demasíadamente gravosas á los habitantes. Los soldados no pueden pedir á sus huéspedes sino 24 onzas de pan, 12 de carne, algunas legumbres, y un jarro de cerveza cada dia, ó el equivalente de esta racion. El que exigiere mas será castigado.

La mayor parte de las tropas francesas que estaban en Baviera han retrocedido; unas se dirigen por Landsberg y Augsburgo á la Suabia-Superior y á la derecha del Danubio, y otras marchan por Donawerth y Neuburgo hácia el Ducado de Wurtemberg, y la parte del Círculo de Franconia comprendida entre el Mein y el Danubio.

Francfort 29 de Julio.

En Viena ha prohibido el gobierno se hable de paz ó de guerra. Sin embargo, algunas cartas de aquella capital infunden mucha esperanza de paces: pues suponen que el gabinete austriaco ha convenido en el restablecimiento de la República cisalpina, aunque insiste en la cesion de Mantua; y añaden que el tratado de Campo-Formio se ha aceptado ya como basa principal de la paz, mediante algunas mudanzas y adiciones en que consienten ámbas partes.

Segun los últimos avisos de Constantinopla el General frances Kleber rechazó al Bey Ibrahim y á Osman Effendi hasta mas allá del desierto de Gaza, y queda único dueño de todo el país que ocupan sus tropas, en el qual no hay un turco que sea enemigo suyo. El Gran Visir no podrá en mucho tiempo atacarle con esperanza de ventajas; y Kleber, sostenido por sus muchos partidarios, puede rechazar qualquiera tentativa de los ingleses. El gobierno turco espera impaciente las resultas de las proposiciones que ha hecho para renovar el convenio de El-Arisch. Turcos é ingleses temen que los franceses aprovechándose de su favorable situacion resuelvan mantenerse en aquel país, sobre todo si llegan á saber las victorias que sus ejércitos han conseguido en Europa durante esta campaña.

Varias cartas de Semlin y otras partes confirman la noticia de haberse retirado de Constantinopla el Ministro de Rusia y todos los vasallos de aquel Soberano que residian en dicha capital. Añaden que el Embaxador ingles está igualmente muy desavenido con el ministerio otomano, á causa de haber el gobierno turco manifestado intencion de enviar tropas á las islas de Corfú, Zante y Cefalonia, y pedido que se alejen los buques ingleses y rusos que hay en ellas.

Manheim 28 de Julio.

A 200 hombres asciende la guarnicion que han puesto los franceses en esta plaza: se alojarán en los cuarteles, y los mantendrá el vecindario.

Como nada se ha arreglado todavía entre los Magistrados de Francfort y los Generales franceses relativamente á la contribucion de 8000 francos que estos piden á aquella ciudad, han entrado en ella 2400 soldados republicanos, y han tomado posesion de sus puertas.

Colonia 30 de Julio.

Casi todas las tropas francesas y batavas que llegaron á los contornos de

Creveld, Bonn y Andernach, han recibido orden de continuar su marcha al Rhin-Superior. Queda sin embargo en Dusseldorf y en el Ducado de Berg un cuerpo de 7 á 800 hombres.

En Coblentza y en sus inmediaciones se estan disponiendo víveres y alojamiento para otro cuerpo de 12 á 1500 franceses.

Lóndres 28 de Julio.

En 6 meses contados desde 24 de Diciembre del año último hasta 24 de Julio del corriente ha habido en esta ciudad 413 casas de comercio que han hecho quiebra.

Ha entrado en Harwich la fragata Ariana, en la qual han venido de Elsenaur el Lord Withworth, Mr. Hailes y Mr. Casamajor. Este último fué presentado al Emperador como Encargado de negocios de Inglaterra en Petersburgo quando se ausentó el Embaxador Lord Withworth; pero poco despues le intimáron orden para que saliese de allí en el término de 24 horas.

Un navío dinamarques nombrado el Conde de Bernsdorff fué apresado por los ingleses so pretexto de que habia navegado por cuenta de los comerciantes holandeses de Batavia: y aunque los comerciantes de Dinamarca interesados en su armamento solicitaron su restitucion, el Almirantazgo de Lóndres lo ha declarado por buena presa con toda su carga.

Las fragatas inglesas *Némesis*, *Prevoyanté*, *Arrow* y *Nilo* encontraron el dia 23 á la altura de Ostende á una dinamarquesa nombrada la *Franda*, Capitan Virabbe, de 38 cañones, que llevaba baxo su escolta varias naves mercantes de su nacion. El comandante ingles avisó al dinamarques que despachaba una lancha para visitar el convoy: respondió Mr. Virabbe que haria fuego al que lo intentase. En efecto, habiéndose acercado la lancha con 4 hombres y un Guardia marina, la fragata tiró algunos cañonazos, y una bala que llegó á la *Némesis* mató un hombre. Al instante disparó su andanada aquel buque ingles, y se empeñó un combate que duró 25 minutos, y en el qual tomaron parte las demas fragatas británicas. Teniendo la dinamarquesa su arboladura, velámen y xarcia acribillados, se vió precisada á arriar bandera, y la han traído á las Dunas con todo el convoy. En la accion tuvo 8 muertos y gran número de heridos. En la *Némesis* hubo 2 muertos y algunos heridos, y otros tantos en la fragata *Arrow*. Hállanse ahora en Deal todos estos buques dinamarqueses, y á nadie se permite acercarse á ellos. El Capitan Baker, comandante de la *Némesis*, ha venido aquí á informar de este suceso al Almirantazgo.

De resultas de haber llegado estos dias un extraordinario de Viena despachado por el Lord Minto, nuestro Embaxador en aquella corte, se juntó el Consejo de gabinete para resolver sobre el contenido de sus pliegos. Parece que no han desagradado á este ministerio: pues se dice que no obstante las pérdidas que los exércitos austríacos han tenido en Italia y en Alemania, está la corte imperial resuelta á observar fielmente el tratado que firmó el 20 de Junio con la Gran Bretaña.

Segun las últimas noticias de nuestras colonias de América, ha sido muy abundante la cosecha de azúcar; pero no se cree que el público saque utilidad de ello por lo que hace al menor precio de este género, pues quan-

do recientemente se trató de disminuirlo prestó el gobierno dinero á los mercaderes para que no lo vendiesen.

Han vuelto de los mares de Groenlandia 3 barcos, que han pescado 39 ballenas y 750 vacas marinas.

En las gazetas ministeriales se publican muchos cargos contra el General austriaco Melas, acusándole de no haber impedido la irrupcion de los franceses en Italia, y de haber dado así motivo á que los imperiales perdiesen en un solo dia todo el fruto de las victorias de dos campañas consecutivas: pues suponen que Mr. Melas se hallaba con medios y fuerzas suficientes para impedir la entrada de los enemigos por los montes de S. Bernardo y de S. Gothardo. Pero á esto responden otros que el ejército frances era superior al de Mr. Melas, quien tenia no solo que impedir la irrupcion de los republicanos en Italia, sino tambien contener á Massena en Génova, á Suchet en la ribera de poniente, y á otro cuerpo frances que habia cerca de Exiles, guarnecer con tropas las muchas plazas de Piamonte y Lombardía, y conservar libre su comunicacion con el Tirol y la Suiza; y para todo esto necesitaba fuerzas mucho mas considerables que las que mandaba.

El dia 23 no concurrió Mr. Pitt al Parlamento. Mr. Tierney preguntó si el gobierno tenia aviso de un armisticio concluido entre el Emperador y la República francesa: y no habiéndole contestado el Ministro Dundas, continuó aquel vocal diciéndo que si las hostilidades no proseguian inmediatamente, se proponia pedir á la Cámara diese por ilegítima toda remesa de dinero que se hiciera al Emperador. — Mr. Jones hizo la proposicion que tenia anunciada en orden á los asuntos de Egipto. De varias quèstiones que propuso infirió que Mr. Sidney Smith habia obrado como Plenipotenciario del ministerio ingles: intentó probar que las órdenes de los Ministros habian sido causa de que 8⁰ turcos perdiesen la vida á manos de los franceses; y al fin hizo la proposicion de que se pidiese á S. M. mandase comunicar á la Cámara copia de las instrucciones y órdenes despachadas al Lord Keith, á Mr. Spencer Smith, Ministro entónces en Constantinopla, á Mr. Sidney y á otros comandantes. Respondió Mr. Dundas que en buena política no podian comunicarse dichos documentos, y declaró que quando el gobierno envió estas instrucciones al Lord Keith, sabia que efectivamente se trataba de ajustar un convenio entre el Gran Visir y el General Kleber; que por lo que hace á Mr. Sidney Smith, jamas habia mandado como jefe en Egipto, ni estuvo allí sino en calidad de Capitan de Navío: pues aunque sirvió como Plenipotenciario adjunto de Mr. Spencer, su hermano, para firmar el tratado de alianza entre Turquía é Inglaterra, concluyéron con esto sus funciones diplomáticas.

Mañana concurrirá S. M. al Parlamento para poner fin á las sesiones de este año.

Haya 29 de Julio.

Una junta encargada de formar el plan de rentas para esta República, le ha presentado á la primer Cámara del cuerpo legislativo, en la qual se exáminará en toda la semana próxima. Los gastos del estado en tiempo de paz ascenderán á 42.620,000 florines. De esta suma se destinan 25 millones para los intereses de la deuda nacional, 4 millones para gastos de la marina,

y 6 para los del ejército; 3 millones para los del gobierno, medio millon para sueldo de los Embaxadores, Ministros y otros empleados en países extranjeros, 1,200,000 florines para compostura de diques y otras obras públicas, 2 millones para el ramo de educacion pública, socorro de pobres &c. No se comprehende en este plan el sueldo de las tropas francesas que paga la República bátava. Acompaña el estado de los impuestos y contribuciones que se señalarán para juntar esta suma.

Basilea 30 de Julio.

El General Moreau llegó el día 24 á Augsburgo, en donde tambien se halla el General Dessolles.

El Landgrave de Hesse-Cassel ha intimado á las tropas maguntinas existentes en el Condado de Hanau, que se retiren de su territorio, y que de lo contrario las obligará á ello por fuerza. Acaba el mismo Príncipe de aumentar la guarnicion de la capital de aquel pais.

Se espera en Suiza un cuerpo de 8000 franceses encargado de mantener el sosiego interior de esta República.

Al otro lado del Inn, desde Kufstein en el Tirol hasta Passau, estan los alemanes formando á toda priesa un cordon de atrincheramientos y reducidos muy fuertes.

Strasburgo 2 de Agosto.

Háblase de que en Augsburgo se celebrará un Congreso para la paz. No tardará en trasladarse de aquella ciudad á Dillingen el quartel general del ejército del Rhin. — El ala derecha de dicho ejército, que ha vuelto de Baviera á Suabia, dexa algunas tropas para formar un cordon en aquel Electorado.

El General Laborde ha tenido una conferencia con el Rhingrave de Salm, comandante de Philipsburgo, á fin de señalar la línea de demarcacion que ha de servir para las tropas imperiales que guarnecen aquella plaza.

Avisan de Ratisbona que muchos individuos de la Dieta siguen sus tareas, juntándose para ello en casa del Enviado de Maguncia; pero añaden que varios Ministros, entre ellos los del Austria, se han ausentado de aquella ciudad.

Paris 6 de Agosto.

Por el telégrafo se ha recibido el siguiente aviso de Dunkerque con fecha del 5: „El Capitan de una embarcacion dinamarquesa que entró aquí ántes de ayer, declara que 3 fragatas británicas se han apoderado al cabo de una vigorosa resistencia, de 7 embarcaciones danesas, y de una fragata que las escoltaba, y las han conducido á las Dunas. Sirvió de pretexto á esta violacion de la neutralidad haberse opuesto el Capitan de la fragata dinamarquesa á que los ingleses visitasen los buques de su convoy.”

El Cirujano en xefe del ejército del Rhin ha entregado á la media brigada 46 el corazon de Latour de Auvernia: está atravesado por la lanza del uhlan que le quitó la vida; y presenta un fenómeno anatómico, que consiste en la osificacion de los cartilagos.

En Ruan se ha hecho la experiencia de un barquillo inventado por unos anglo-americanos, entre ellos el Capitan Fulton, para sumergirse en el agua, y subir á voluntad de los que van en él. Duró la experiencia desde la una

hasta las dos y media: se sumergió 7 ú 8 veces, quedando algunas hasta 8 minutos debaxo del agua sin comunicacion con el ayre exterior. Habia en el barquito 3 hombres.

Se asegura que el General Berthier irá quanto ántes á Madrid en calidad de Embaxador extraordinario.

Milan 24 de Julio.

Antes de ayer salió de aquí el General Massena para Turin, en donde pasará revista á la parte de su ejército, que está en aquel pais.

Los franceses fortifican las orillas del Po y del Oglio; pero no el col de Tenda, como lo han publicado algunas gazetas: pues en vez de fortificar aquel paso de los Apeninos, siguen demoliendo las murallas de Coni.

Desde que han entrado aquí los franceses ha formado esta República un cuerpo de 10000 hombres, que juntos con las tropas cisalpinas que han venido de Francia, componen un total de cerca de 20000 soldados.

Se asegura que el Emperador ha devuelto al Papa todos sus estados, excepto las 3 legaciones; y que otro tanto ha hecho el Rey de Nápoles, exceptuando á Ponte-Corvo y Benevento.

Parece que los ingleses han vuelto á bloquear el puerto de Génova, en el qual habian entrado desde el 12 hasta el 18 muchas embarcaciones cargadas de aceyte, vino, granos y otros víveres. Con la abundante cosecha que ha habido en Piamonte y Lombardía ha baxado el precio del trigo en toda la Liguria. La epidemia que se padecía en Génova empieza á disminuir, pues en la semana última murieron 400 personas ménos que en las anteriores. Se llevan al campo y al lazareto todas las personas contagiadas. Esta epidemia es de las llamadas fiebre de los hospitales.

Florençia 13 de Julio.

Ayer llegó á esta ciudad la Reyna de Nápoles, y hoy muy temprano salió por Arezzo y Perusa para Ancona, en donde la espera una fragata napolitana. Dicen algunos que va S. M. á Trieste ó Venecia, y otros que se restituye á Palermo.

Desde que el Sto. Padre hizo el dia 3 su entrada en Roma no salió de palacio hasta el 12, que en medio de grandísimo concurso fué á officiar á la basílica de S. Pedro, en la qual se hallaban el Rey y la Reyna de Cerdeña y el Duque de Chablais su tio. Por la noche hubo iluminacion en la plaza del Vaticano y en otros parages públicos. — Ya se halla restablecido el antiguo gobierno en la Marca de Ancona y en la provincia de Perusa. Estas dos legaciones se dividirán en 7 jurisdicciones, y en cada una habrá un Cardenal con el título de Delegado.

Santiago 6 de Agosto.

En la casa de primera educacion de D. Marcos Parceró, presbítero, sostuvieron los niños un certámen literario, que duró ocho tardes consecutivas desde el 27 de Julio hasta el 3 del corriente, en el qual acreditaron al público que en ellos se ha verificado ya el método de primera educacion de las naciones mas cultas, como se habia ofrecido en el prospecto que se repartió de antemano. No se pueden recopilar aquí las varias materias en que fueron examinados los alumnos, quienes merecieron elogios de las personas sabias y distinguidas que asistieron á los ejercicios. Se repartieron algunos

premios, entre ellos ocho medallas de plata, de las cuales se adjudicáron dos á D. Romualdo Yañez, y las demas á D. Nicolas de la Riva, D. Vicente Velazquez, D. Benigno Yañez, D. Juan Llanas, D. Gregorio Pan y D. Julian García.

Algeciras 13 de Agosto.

Hoy á las 6 de la tarde fondeó en esta bahía el bergantin ingles el *Aler-ta*, de porte de 140 toneladas, su Capitan Jayme Crabtree, cargado de aceyte, procedente de Mesina, y destinado á Lóndres, que habiendo salido de Gibraltar la mañana del mismo con un convoy de su nacion escoltado por 2 navíos de línea y una fragata, fué apresado á las 4 de la tarde en esta ensenada entre punta de Europa y la de Carnero por la escampavía de la lancha cañonera corsaria española nombrada *S. Francisco Xavier*, alias el *Poderoso*, su Capitan Francisco Valongo, y la barquilla corsaria la *Rafaela*, alias la *Descubridora*, su Capitan D. Juan Ildefonso Blanco, de esta matrícula: armadas ámbas por D. Juan Barhen, del comercio de Cádiz, residente en esta ciudad. Este bergantin, que habia quedado atrasado del convoy por bonanza, fué atacado por las dos referidas barquillas, esqui-fadas á 8 remos cada una; y con el fuego de fusilería, que dirigian con acierto, lograron abordarle, á pesar de la resistencia que hizo con 4 cañones de á dos.

Madrid 26 de Agosto.

Ayer, dias de la Reyna Ntra. Sra., se vistió la corte de gala con uniforme, y hubo besamanos general en el Real sitio de S. Ildefonso, siendo muy numeroso y lucido el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores y Ministros extrangeros, y otras personas de distincion, que cumplimentáron á SS. MM. y AA. con tan plausible motivo, y el de ser igualmente dias de la Sra. Infanta Doña María Luisa, y del Sr. Infante Príncipe de Parma.

El Rey se ha servido nombrar para el Arcedianato mayor de Santa María, dignidad de la metropolitana de Zaragoza, á D. Marian Sostre y Alayeto, Cura mas antiguo de aquella ciudad en la parroquia de S. Miguel de los Navarros: para la Dignidad de Tesorero de la catedral de Valladolid, vacante por muerte de D. Manuel Fernandez Larrea, á D. Juan Gallego y Alarcon: para una Canongía de la de Jaen, vacante por fallecimiento de D. Diego Eustaquio de Gamez, á D. Juan Antonio Cornel: para otra de la de Tuy, vacante por muerte de D. Ignacio Gomez Pereyra, á D. Juan Carlos Vales Vaamonde: para otra de la colegial de Santillana, en la diócesis de Santander, vacante por fallecimiento de D. Miguel de Herrera, á Don Benito Barreda y Rebolledo: para la Media-Racion de la catedral de Cuenca, vacante por fallecimiento de D. Juan Herreros, á D. Juan Moreno Lopez y Ximenez, Rector de la Real casa de Misericordia, y mugeres recogidas de dicha ciudad, con dimision del sueldo y emolumentos que goza, en favor de la expresada casa de Misericordia: para el Beneficio simple servidero de la parroquial del lugar de Lomoviejo, en la diócesis de Avila, vacante por promocion de D. Joseph Villaroel al Arcedianato de Luou, á D. Tomas Perez Serracin, con la obligacion de precisa y personal residencia para ayudar al Párroco en su ministerio: para otro simple de

Hellin, en la diócesis de Cartagena, vacante por fallecimiento de D. Joseph de Ibarraza, á D. Santiago Antonio de Ibarraza, con retencion del de Gibraleon, que actualmente goza en el arzobispado de Sevilla: para otro de la parroquial de la villa de Alanis, en el arzobispado de Sevilla, vacante por fallecimiento de D. Mateo Chofa, á D. Manuel Joseph Delgado; y para otro simple servidero del lugar de Fermoselle, en la diócesis de Zamora, vacante por muerte de D. Pedro Manuel de Isla, á D. Joseph Diez y Muñoz.

En el regimiento de infantería de Mallorca se ha servido promover el Rey á Subteniente de granaderos al primer Subteniente D. Rafael Pizarro: en el de Aragon á segundo Subteniente al Cadete del de Zaragoza D. Julian de Leon: en el de la Princesa á Capitan al Ayudante D. Pablo Font; á Ayudante al primer Teniente D. Francisco Ximenez; á primer Teniente al segundo de granaderos, graduado de Capitan, D. Joseph Caverro; á segundo Teniente de granaderos al de fusileros D. Francisco Raduan; á segundo Teniente al Subteniente de granaderos, graduado de Teniente, Don Evaristo de Luna; á Subtenientes de granaderos á los primeros Subtenientes D. Juan Garzon y D. Fernando Sangenis; á primeros Subtenientes á los segundos D. Bartolomé Alcázar y D. Pedro Gutierrez; y á segundos Subtenientes al Sargento primero de granaderos, graduado de Subteniente, Don Juan Carvajal y al Cadete D. Antonio Pinzano y Nogues: en el de cazadores voluntarios de la Corona á Capitan al primer Teniente de gastadores D. Francisco Garbayo; á primer Teniente de gastadores al de cazadores D. Nicolas Marin; á primer Teniente al segundo de gastadores D. Luis Orlandy; á segundo Teniente de gastadores al de cazadores D. Francisco Matis; á segundo Teniente al Subteniente de tiradores D. Pedro Lopez; y á Subteniente de tiradores al de cazadores D. Ramon Carbonero.

En el de caballería de Algarbe se ha servido S. M. promover tambien á Capitan al Ayudante D. Nicanor Ricaud: en el de Calatrava á segundo Teniente al Alférez D. Antonio Arroyal; y en el de Carabineros de la Reyna María Luisa á Sargento mayor al Capitan D. Mariano Merchante.

El Rey se ha servido conferir la Contraloría del hospital militar de la plaza de Palma á D. Joseph Diaz Perera, Contralor pensionado de los hospitales de campaña.

En América. S. M. se ha dignado nombrar para una plaza de Oidor de la Audiencia de Guadalaxara, vacante por jubilacion de D. Martin Santos Dominguez, á D. Manuel de Irigoyen, Relator de la Audiencia de Buenos Ayres; y se ha servido igualmente S. M. trasladar á la Audiencia de Guatemala al Oidor de la de Guadalaxara D. Francisco Camacho; y á D. Manuel del Campo y Ribas, Oidor de la primera de dichas Audiencias, á la plaza de Guadalaxara que aquel servia.

En la gazeta anterior, pág. 755, lín. 39, donde dice D. Baltasar Moreno; léase *Marrero*.

Para el remate de una casa sita en la Corredera de S. Pablo, núm. 10, manz. 448, perteneciente á la memoria de Doña María Teresa de Vera, tasada en

99,696 rs., se ha señalado el miércoles 27 del corriente á las 12 de su mañana en la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María, del Consejo de S. M. y primer Teniente Corregidor de esta villa, por ante D. Vicente de la Costa, Escribano del número de ella.

Razon de fincas enagenables. Intendencia de Badajoz. Miajadas, partido de Plasencia: un pedazo de tierra que llaman el Valdiguero, de cabida de 5 fanegas, perteneciente á la cofradía del Santísimo, tasado en 8500 rs. Otro de 4 fan. y media, perteneciente á la cofradía de Animas, en 8500. = **Valencia de Alcántara, partido de Alcántara:** una parte de huerta y vergenal, al sitio de la Barca, perteneciente al santuario de Ntra. Sra. de Valbon, tasada en 14,576 rs. = **Alcellarin, partido de Truxillo:** una cerca al sitio de la Cañada, perteneciente á la cofradía del Santísimo, tasada en 60 rs. Otra id., al camino de Miajadas, perteneciente á id., en 60. Otra id., al sitio de la dehesa de Boyal, perteneciente á id., en 60. Otra id., nombrada del Pozo, perteneciente á la demanda de Animas, en 60. Otra id., llamada del Peral, perteneciente á id., en 8500. = **Arroyomolinos de Leon, partido de Llerena:** una pieza de tierra al sitio de la Garganta, de cabida de 20 fanegas, las 18 pobladas de alcornoques, perteneciente á la cofradía del Santísimo, tasada en 240 rs. = **Villa Mesía, partido de Truxillo:** un molino harinero en el rio Burdalo, perteneciente á la demanda de Animas, tasado en 340 rs.

Intendencia de Soria. Villa de Viniegra de abaxo: 33 fincas, tasadas en 3331 rs. = **Baltueña, términos de Casamaque, de Monblona y de Fuertelmongo:** 47 fincas, tasadas en 9788 rs. = **Narros, Pradera y Madrigal, partido de Atienza:** 109 fincas, tasadas en 20,249 rs.

Provincia de Toledo. Loches, partido de Alcalá: una casa en aquella poblacion, perteneciente á la memoria del Santísimo Christo del Perdon, en la calle que va de la iglesia á los conventos, linda con la casa de Joachín y Juan Gonzalez, y con la calle Pública, tasada en 8151 rs. Otra en la misma poblacion, perteneciente al cabildo de las benditas Animas, en la plazuela del Cura, linda con otras del Curato y de Francisco de Torres, y con la calle del camino de Madrid, tiene corrales, cuarto de cubas y otras oficinas, en 14,412.

Provincia de Granada. Granada: una casa de vecindad, perteneciente á las memorias de la colegial del Sacromonte, frente á la huerta de Capuchinos, plazuela de la Cruz del Agua, núm. 16, manz. 7, tasada en 32,320 rs. El molino del Capitan, perteneciente al patronato del Capitan D. Gaspar Maldonado Salazar, en 50,500. Otro id., llamado el de la Higuera, perteneciente á id., en 37,400. Otro id., llamado el del Contador, perteneciente á id., en 40,600. = **Lugar del Caxar, Vega de aquella ciudad:** 86 marjales de una memoria fundada en el convento de Sta. Ines, en 2 hazas, la una de 82 marjales y la otra de 4, tasados en 860 rs. Veinte marjales, pagos del Lunes Herillas, huertas y las viñas, propios del patronato de D. Antonio Molina, en 4 pedazos, en 200. Treinta y tres marjales, en 4 hazas, pagos de Leñadores, Ramal, Bujayra y Yajan, propios de la memoria de D. Carlos Benayides, en 330. Una casa, calle de Recogidas, parroquia de Sta. Maria Madalena, núm. 4, manz. 525, perteneciente al patronato fundado por D. Juan del Castillo y D. Juan de Frias, y administrado por la universidad de Beneficiados, en 32,782. Otra contigua, núm. 3, en 28,700. Otra contigua, núm. 2, en 29,400. = **Villa de Montefrío, jurisdiccion de Granada:** el cortijo del Sorbito, del patronato llamado de Morón; su casa tasada en 3750 rs.; las tierras que son 150 fanegas, con monte de encinas, en 24,500, y todo en 28,400. Otro del Oqueal, de 80 fan. con su monte, tasada la casa en 90, las tierras en 550, y todo en 640. El molino harinero de dos Paradas, en dicha villa, propio de otro patronato, en 31,562. El cortijo de Arroyo Seco, de

dicho patronato; tasada su casa en 100 rs.; sus tierras, que son 150 fan. con monte de encinas, en 150, y todo en 250. Otro del Donajo, de dicho patronato; su casa en 4658 rs.; sus tierras, que son 60 fan. con encinas, en 180, y todo en 22,658. Otro de Matute, de dicho patronato; su casa en 80 rs.; su tierra de 100 fan. con monte de encinas, en 300, y todo en 440. Una casa meson, perteneciente al patronato de D. Diego Ramirez, en 30,478. = Villa de Colomeja: el cortijo llamado del Carneton, con 120 fanegas de tierra, encinas, quexigos y una casa, propio del patronato fundado por Juan Ruiz del Moral, tasado en 25,900 rs. Otro llamado de Marina de Vega, propio del patronato fundado por la referida, con su casa y 150 fan. en 31,300. Otro nombrado de las Rosuelas, propio de un patronato; su casa en 4578; las 135 fan. de tierra útiles y 50 inútiles en 21,510, y todo en 26,088. Otro nombrado de las Navas, propio del patronato fundado por Domingo de Vera; su casa en 6572; las 251 fan. de tierra, con algun monte de encinas de que se compone en 53,500, y todo en 60,072.

Provincia de Aragon. Borja: una pieza de tierra en el camino de Aynzon, término de la misma, llamada la Corva, de 13 hanegas de tierra, confronta con dicho camino, y pieza del mismo beneficio, tasada en 14,756 rs. 24 mrs.

Intendencia de Barcelona. Llagostera, partido de Gerona: una casa y tierras de Ferrer, en el término de Llagostera, perteneciente á la causa pia de D. Juan Elinas, tasada en 139,771 rs. 31 mrs. Otra casa y tierras llamadas Aloy, en id., pertenecientes al convento de Agustinos de Palamós, en 274,285 rs. 24 mrs. = San Cugat, del mismo partido: una pieza de tierra en Colomer, perteneciente al Cura Párroco del mismo lugar, tasada en 10,756 rs. 10 mrs. = Esparraguera, en dicho partido: dos casas, tierras y viñas en distintas partidas, pertenecientes á la comunidad eclesiástica de la misma villa, tasadas en 1,727,129 rs. = Villarrodona, del referido partido: una pieza de tierra en la huerta de abaxo, perteneciente al Cura Párroco de la misma villa, tasada en 16,134 rs. 15 mrs. = Cervera: una casa y molino de aceyte en el arrabal de la misma, perteneciente al gremio de labradores, de la misma ciudad, tasada en 52,902 rs. 29 mrs. Otra casa muy vieja en la misma ciudad, perteneciente á la encomienda de San Antonio Abad, en 54,695 rs. 27 mrs. Otra casa y horno de Poya en id., perteneciente á id., en 15,287 rs. 30 mrs. Una pieza de tierra en su término, perteneciente á id., en 66,330 rs. 18 mrs. Otra id., en la partida del Rech de San Salvador, perteneciente á id., en 22,406 rs. 12 mrs. Otra id., en id., perteneciente á id., en 59,159 rs. 22 mrs. Una casa en la calle Mayor, perteneciente á la causa pia de D. Joseph Pont, presbítero, en 12,626 rs. 9 mrs. Una pieza de tierra, en la partida del Riego mayor, perteneciente á la causa pia de D. Francisco Castelló, presbítero, en 12,743 rs. 17 mrs. Otra id., en la partida del Riego de S. Salvador, perteneciente al legado pio que percibe D. Francisco Vall, presbítero, en 19,719 rs. 30 mrs. Otra id., en id., perteneciente al Priuato de Ntra. Sra. de la Misericordia, en 18,957 rs. 33 mrs. Otra id., en la partida del Rio mayor, perteneciente á id., en 23,621 rs. 27 mrs. = Anglesola, partido de Cervera: una pieza de tierra en la partida de Tarrugat, perteneciente á la obra pia de Ramon Pocerull, tasada en 17,210 rs. 2 mrs. Otra id., en id., perteneciente á id., en 34,420 rs. 5 mrs. Otra id., en la partida de Calius, perteneciente á id., en 22,807 rs. 19 mrs. Otra id., en partida de Peverenavos, perteneciente á id., en 10,756 rs. 10 mrs. Otra id. y era, en la partida de la Era, perteneciente á id., en 11,025 rs. 7 mrs. = Prasts del Rey, del mismo partido: dos huertos, en término de la misma villa, perteneciente al Cura y comunidad de presbíteros de dicha villa, tasados en 40,111 rs. 1 mrs. = Granollers: una pieza de tierra en la partida llamada Pla de Dalt, perteneciente á la causa pia fundada en la misma villa, tasada en 11,652 rs. 22 mrs. Una casa en la calle la-

mada de Barcelona, perteneciente al albaceazgo de Ignacio Torras, en 17,210 rs. 2 mrs.

Los subscriptores á la Gazeta de los niños acudirán á la librería de Sancha, calle del Lobo, á recoger el quaderno 12 del segundo año.

Diccionario de las maravillas de la naturaleza, que contiene indagaciones profundas sobre los extravíos de la naturaleza, fecundidad, enfermedades, hombres marinos, comedores, buzos, imaginacion, instinto, antipatia, cadáveres, luz, mar, mofetas, petrificaciones, mudos, enanos, lluvias, magnetismo, terremotos, cavernas, fuentes, incendios, terror, muerte aparente, rayos, nieves, huracanes, sueño, volcanes, vejez &c.: por Mr. Sigaud de la Fond, traducido por D. Domingo Badía y Lebllich, individuo de varios cuerpos patrióticos de España: tomo 1.º Se hallará en rústica en el despacho de la imprenta Real á 12 rs. Esta obra, que constará de 4 tomos, presenta la coleccion de una asombrosa multitud de fenomenos los mas raros que se han manifestado en la naturaleza, reuniendo en si quantas circunstancias pueden hacerla apetecible á toda clase de personas: pues si el médico, el fisico y demas profesores de varios ramos dependientes de las ciencias naturales hallan en ella nociones poco comunes, útiles, y aun necesarias á su profesion respectiva, el mero particular disfruta en esta obra una lectura, que sin ser cansada ni sostenida, le instruye divirtiéndole con los admirables hechos que hasta ahora se han presentado, y han podido justificarse competentemente en el vasto campo de la naturaleza.

Flora española, ó Historia de las plantas que se crian en España, por Don Joseph Quer, Cirujano que fué de S. M., consultor de sus Reales exércitos, primer profesor de botánica del Real jardin de Madrid &c.: consta de 6 tomos en 4.º mayor con muchas estampas. No pudiendo costear esta obra muchos profesores y aficionados al estudio de botánica, por el precio á que se vendia, aunque desean tenerla, la Junta superior gubernativa de la facultad reunida de medicina y cirugía ha dispuesto se venda á 60 rs. menos de lo que se vendia anteriormente, cediendo á beneficio de los compradores la ganancia que podia dexar la venta de esta obra, que se continúa en la librería de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera, á 150 rs. en rústica y 190 en pasta.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo: obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 98, que contiene el Círculo de la Alta-Saxonia. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en la de Cerro, red. de S. Luis, y en su puesto, calle de Alcalá.

Nuevo método para aprender la geografía general y particular, antigua y moderna, la hidrografía, cronología, historia, esfera y calendario, en 12 tomos en 8.º con varias estampas y tablas. Se hallará en los portales nuevos de Paños de Plaza mayor, tienda núm. 28 y 29.

Hamlet: tragedia escrita en ingles por Guillermo Shakespeare, traducida é ilustrada con la vida del autor y notas críticas por I. C. poeta Arcade. = La derrota de los Pedantes. = El Viejo y la Niña: comedia. Tercera impresion = La Comedia nueva: comedia. Tercera impresion hecha en Parma por D. Juan Bautista Bodoni. Se hallarán en casa de Castillo, frente á S. Felipe el Real.

Seis duos fáciles y progresivos, de Pleyel, para dos violines, op. 5.ª: su precio 50 rs. = Otros 6 tambien fáciles, de Wutky, para dichos instrumentos, á 40 rs. Se hallarán en la librería de Campins, calle de las Carretas. = Doce contradanzas con música para dos violines, y la explicacion de bayle, y 6 seguidillas voleras con acompañamiento: en la librería de Campo, calle de Alcalá.